
Sehr geehrte Damen und Herren,

der Vorstand des Fördervereins des Primo-Levi-Gymnasiums e.V. legt heute auf seiner Jahres‐
hauptversammlung im März 2023 mit diesem Tätigkeitsbericht Rechenschaft über seine Arbeit und
die vom Verein geleisteten Förderungen im Abrechnungszeitraum 2022 ab.
Gemäß § 2, 2a der Satzung unseres Vereins ist festzustellen, dass im vergangenen Kalender‐
jahr alle Aktivitäten des Fördervereins unseres Gymnasiums ausschließlich und unmittelbar gemein-
nützigen Zwecken dienten, im Sinne des Abschnittes „Steuerbegünstigte Zwecke“
gem. § 51 ff. der Abgabeordnung.
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Zu 1. – Allgemeines und Arbeit des Teams

Das erste Mal seit Beginn der Coronavirus-Pandemie konnten im Geschäftsjahr 2022 durch die
stückweite Aufhebung der Maßnahmen zum Infektionsschutz wieder mehr Schulveranstaltungen und
Projekte wie gewohnt am Primo-Levi-Gymnasium stattfinden. Dies bedeutete, dass viele der
Angebote und Veranstaltungen des Förderervereins, die im vorausgegangen Jahr pandemiebedingt
ausfallen mussten, wieder durchgeführt und dementsprechend durch den Verein gefördert werden
konnten. Die Teamsitzungen und Vereinstreffen zur Planung und Organisation fanden auch wieder
vor Ort in der Schule statt. Im März unterstützte ein Teil des Teams, bestehend aus ehemaligen Schü‐
ler*innen und Freiwilligendienstleistenden eine dreitätige interne Weiterbildung der Schüler*innenver‐
tretung (SV) mit ihrem Wissen über SV-Strukturen und Projektmanagement. Es wurden Vorträge
gehalten und Workshops durchgeführt, mit dem Ziel, die SV weiter auszubauen, sie bei ihren Projekt‐
vorhaben zu unterstützen und die Zusammenarbeit zwischen Schüler*innen und Förderverein zu
stärken und voranzubringen.

Das jährliche Schulfest des Primo-Levi-Gymnasiums konnte ebenfalls nach zweijähriger Pause
wieder erfolgreich auf dem Schulhof des Gebäudes B in der Woelckpromenade stattfinden und
brachten dem Verein 832,50€ an Spendengeldern ein. Mit Beginn des neuen Schuljahres im
September 2022 wurde das Sport- und Spendenturnier „Primolympia“ auf dem Sportplatz in der
Hansastraße regulär durchgeführt, welches dem Förderverein 11.795,60 Euro an Spendengeldern
einbrachten. Für die Beteiligung aller Eltern und die großzügigen Spenden bedanken wir uns an der
Stelle sehr herzlich. Mit den eingenommen Geldern kann vorausschauend für das gesamte Schuljahr
2022/23 wieder eine Bundesfreiwilligendienst (BFD)-Stelle gefördert werden, für die der Förderverein
jährlich die Kosten übernimmt. Aber auch weitere Projekte sind vorausschauend finanzierbar.

Die Renovierung des Schülerklubs, die in 2020 begann, wurde im Jahr 2022 fortgesetzt, da hierfür die
erhaltenen zweckgebundenen Spenden in Höhe von 6305,46,- Euro vollständig eingesetzt werden
müssen.

Der Verein verfügt Stand 01.01.2023 über 139 Mitglieder. Die Höhe der entrichteten Mitgliedsbeiträge
betrug für das Jahr 2022 3184,68 Euro.
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Zu 2. – Öffentlichkeitsarbeit

Nachdem die eigene Webseite primolevi.de im letzten Jahr vollständig neu aufgesetzt wurde, führte
der Verein die Überarbeiterung seiner Internetpräsenz weiter fort und begann, auf Wunsch und
Nachfrage von Lehrkräften und Mitgliedern verschiedene Formulare, Dokumente und Infos zur
Vereinfachung der Kommunikation zwischen Schulpersonal und Förderverein auf der Internetseite zu
integregieren. Des Weiteren half das aktive Team des Vereins im Juni 2022 wieder bei der Gestaltung
und Durchführung der Feier zur Abiturzeugnisvergabe in der Hoffnungskirche in Pankow.
Im Sommer beteiligte sich der Verein, wie es auch bereits in der Vergangenheit vor der Pandemie
üblich war, an Schulhausführungen und Infoabenden zum Einen für die neuen fünften und siebten
Klassen und darüber hinaus für ehemalige Abiturjahrgänge, die ihr 50. Jubiläum feierten. Neue
Mitglieder konnten dadurch gewonnen werden und für die Arbeit des Verein begeistert werden. Die
Aktivitäten und Projekte des Vereins wurden auf diesem Weg weiter nach außen getragen und
brachten dem Vorstand viel positive Rückmeldung ein, aber auch konstruktive Kritik und Anregungen,
die für das folgende Geschäftsjahr aufgenommen und berücksichtigt werden.

Zu 3. – Förderungen

■ Finanzierung der Stelle der BFDler*in
■ Autorenlesungen
■ Anne-Frank-Ausstellung
■ PrimMUN
■ Schulwettbewerb Jugend debattiert
■ Mathe im Advent
■ Fortsetzung Renovierung und Ausstattung des Schüler*innenklubs
■ Abiturzeugnisverleihung
■ SV-Projekte (Primo-Planer)
■ Schulfest
■ Primo-Awards*
■ Bildungsfahrt Krakau
■ Tag der Gesellschaftswissenschaften
■ Seminare und Bildungsfahrten
■ Fachbereich Sport

* Dem Förderantrag wurde im Mai 2022 stattgegeben. Die Rückerstattung der Auslagen und
Aufwendungen erfolgte erst 2023.
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E-Mail: kontakt@primolevi.de

Zu 4. – Schließfächer (Zweckbetrieb)

Der Förderverein hat seinen Bestand von ursprünglich 592 Schließfächern auf 632 Fächer erhöht.
Durch die gestiegene Nachfrage an Schließfächern in Haus B wurden 4 neue Schließfachschränke mit
insgesamt 40 neuen Fächern in Höhe von 3.455,14€ durch den Verein angeschafft.
In beiden Gebäuden sind zurzeit 31 Fächer defekt, welche durch den Verein repariert werden. Die
kaputten Schlösser sollen voraussichtlich im Jahr 2023 ausgetauscht werden. Die Auslastung an
funktionsfähigen Schließfächern lag am 1.1. 2023 damit bei 95% , wobei die Auslastung für Haus B
100% beträgt. Der Zweckbetrieb brachte dem Förderverein 6176,05 Euro an Mieterlösen ein. Die
Mailadresse schliessfach@primolevi.de wird für die Kommunikation und Kontaktaufnahme über die
Schließfachvergabe weiter genutzt. Durch die Förderung der Deutschen Stiftung für Engagement und
Ehrenamt (DSEE), die der Förderverein 2021 für die Digitalisierung seiner Schließfachverwaltung
erhielt, konnte eine Software entwickelt werden, die die Verwaltung der Schließfächer zukünftigt
eheblich vereinfacht. Der Beantragungsprozess eines Schließfachs konnte für alle Beteiligten
angenehmer gestaltet und der Aufwand der Fächerzuweisung minimiert werden. Die Kommunikation
zwischen Förderverein und Schließfach-Mieter*innen wurde ebenfalls verbessert und
professionalisiert.

Zu 5. – Anne-Frank-Ausstellung

Der Förderverein finanzierte eine Wanderausstellung des Anne Frank Zentrums e.V. , die im Zeitraum
vom 09.05. bis zum 26.05.2022 unter freiem Himmel Auf dem Schulhof in Haus B zu sehen sein
sollte. Nach der Eröffnung am 09. März musste die Ausstellung wenige Tage später leider
abgebrochen werden, da die Ausstellungsexponate den Wetterbedingungen nicht standhielten. Die
bereits gezahlten 2.800 Euro wurden vollständig vom Anne Frank Zentrum erstattet und auf das
Konto des Fördervereins zurücküberwiesen.

Zu 6. – Diebstahl

Im Zeitraum vom 16.06. - 06.07.2022 wurden aus der Kasse des Fördervereins 840 Euro an
Spendengeldern von Unbekannten rechtswidrig entwendet. Das Geld wurde in dieser Zeit im
Sicherheitsbereich der Schule verschlossen aufbewahrt. Der Diebstahl wurde am 06. Juli 2022
bemerkt. Die Schulleitung wurde über den Vorfall in Kenntniss gesetzt und hat sofort entsprechende
Maßnahmen ergriffen, damit sich ein solcher Vorfall nicht nochmal wiederholt. Der Verein hat
umgehend Strafanzeige bei der Polizei gestellt, bislang ohne Ergebnis (siehe Anhang).
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Als Förderverein des Primo-Levi-Gymnasiums
in Berlin Weißensee setzen wir zahlreiche
Projekte und Veranstaltungen gemeinsam mit
Schüler*innen, Lehrkräften und Eltern um.
Außerdem organisiert unser ehrenamtliches
Team auch eigene Angebote.

Kontoverbindung
Empfänger:
Förderverein des Primo-Levi-Gymnasiums
IBAN: DE29 4306 0967 1181 3664 00
BIC: GENODEM1GLS.
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Zu 7. – Schulartikel, Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb

Der Förderverein hat im Abrechnungszeitraum 600 Schulplaner gestaltet, gedruckt und verkauft.
Erstmalig konnte 2022 wieder ein Gewinn von 152,80 Euro mit dem Verkauf der Planer verzeichnet/
erzielt werden. Um dem gemeinnützigen Auftrag des Vereins weiterhin aufrechtzuerhalten, strebt der
Förderverein auch für die kommenden Kalenderjahre an, diesen Kurs beizubehlalten, um die
entstandenen Verluste der letzten drei Jahre in der Zukunft auszugleichen und mit dem
wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb den nötigen Gewinn zu erwirtschaften, um die gewünschte Plus-
Minus-Null Grenze zu erreichen und für zukünftige Ausgaben einzuhalten.

Zum Abschluss möchten wir uns bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Teams und bei allen
Unterstützerinnen und Unterstützern ganz herzlich bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

Der Vorstand des Fördervereins des Primo-Levi-Gymnasiums e.V.

Tom Pincus
Vorsitzender

Stefan Girnus
stellv. Vorsitzender

Alex Gothow
Kassenwart

Tätigkeitsbericht zur Mitgliederversammlung
am 14. März 2023, 18:30 Aula Haus B


